PREMIO: 40 años de DEMOCRACIA

FCS - UNC

Desde el año 1983, la Argentina vive un proceso de democratización de la vida política, social y cultural que ha permitido consolidar las instituciones y construir lazos sociales colectivos. Estos 40 años estuvieron marcados por profundas transformaciones en el entramado institucional, el rol del Estado, la ampliación de los derechos, la reconfiguración de los partidos políticos y la presencia de movimientos sociales que promovieron la memoria, verdad y justicia social.

Celebraremos 40 años de gobiernos electos por el voto popular, sin dictaduras militares ni golpes de estados porque, finalmente, aprendimos que la democracia —cuyos pilares se basan en la soberanía popular, los derechos humanos, el pluralismo político y el respeto de las mayorías y minorías— trajo un vivir mejor.

Sin embargo, aún restan grandes desafíos: durante estos años se expandió el proyecto neoliberal en el mundo con una fuerte crisis de los grandes discursos políticos y una creciente desigualdad social y cultural atravesada por nuevas formas de exclusión que vulneran el principio de igualdad sobre el cual se cimentó la democracia moderna.

La promoción del individualismo más acérrimo, la ruptura de los lazos sociales de solidaridad y su reemplazo por la lógica del mercado y la competencia tienden a horadar la política como medio de transformación y convertirla en un instrumento para consolidar el poder de grupos hegemónicos en el que participan diversos actores económicos, políticos, mediáticos y judiciales.

Enfocados en los avances, conflictos, tensiones y deudas de la democracia, a sus 40 años, la FCS invita a participar de esta iniciativa que tiene por objetivo difundir producciones, acciones y saberes desde un espacio académico de reflexión, análisis y pensamiento sobre los dilemas de la democracia.

Este concurso de la Facultad de Ciencias Sociales de la UNC, organizado por Secretaria Acadèmica y Direcciones de la licenciatura en Ciencia Política, licenciatura en Trabajo Social y licenciatura en Sociología, está destinado a **estudiantes de grado** de la licenciatura en Trabajo Social, licenciatura en Sociología o licenciatura en Ciencia Política y **docentes-adscriptxs** de las carreras de grado de la Facultad de Ciencias Sociales de la UNC. Se trata de reconocer y valorar los aportes de nuestrxs jóvenes sobre la democracia.

El concurso premia producciones en dos categorías que serán publicadas en 2023 en formato digital y de acceso abierto: 1) ENSAYOS y 2) PODCAST.

Categoría ensayos:

- premio para ensayo de estudiantes de una carrera (individual y hasta dos autores) 50.000 pesos.
- premio para ensayo de estudiantes de un grupo integrado por miembros de tres carreras (hasta tres autores uno de cada carrera) 80.000 pesos.
- premio para ensayo de adscriptos (individual y hasta dos autores) 70.000 pesos.

Categoría Podcast:

- premio para Podcast de estudiantes de una carrera (individual y hasta dos autores) 50.000 pesos.
- premio para Podcast de estudiantes de un grupo integrado por miembros de tres carreras (hasta tres autores uno de cada carrera) 80.000 pesos.
- premio para Podcast de egresades (individual y hasta dos autores) 70.000 pesos.

Para postular al Premio **40 años de Democracia** se podrán abordar cualquiera de los siguientes ejes temáticos en clave situada:

Procesos históricos políticos de Argentina de los últimos 40 años.

Transformaciones sociales y culturales en Argentina en los últimos 40 años.

Rumbos económicos y laborales en Argentina posdictadura cívico-militar.

Movimientos sociales en su configuración democrática.

La crisis y transformaciones de la política. ¿Polarización o radicalización de la derecha

El Estado en cuestión. Entre las demandas populares y la captura corporativa.

La cuestión del federalismo en la Argentina reciente.

Tendencias y procesos en el poder legislativo, ejecutivo y judicial.

Lxs jóvenes y los procesos de democratización de la sociedad argentina.

La irrupción de nuevas demandas de reconocimiento de derechos en la política.

Experiencias de trabajo territorial, organizaciones y acciones colectivas en democracia.

Las luchas feministas y su relación con la democracia.

Comunicación política, medios, nuevas tecnologías y democracia.

Medioambiente y las deudas de la democracia.

La participación ciudadana y la democracia.

Inclusión social y económica en la democracia.

El producto final deberá ser original, inédito y en lengua castellana. Podrán ser presentados desde el 25 de julio hasta el 20 de agosto de 2023 y enviarse al correo electrónico 40democracia@fcs.unc.edu.ar con datos personales y académicos (inscripción 2023 por GUARANI para estudiantes y número de expediente y asignatura para adscriptes) y adjuntar el ensayo o podcast nombrado con seudónimo y categoría, respetando las características establecidas en esta convocatoria. Una vez cerrada la inscripción, se emitirá un correo de recepción que servirá como comprobante.

Cada postulante sólo podrá participar con un ensayo o podcast en este concurso.

En el caso de ensayos o podcast colectivos, el premio será único por obra.

Los ensayos o podcast deberán ser un producto original e inédito de los/as autores/as y no haber sido presentado previamente a ninguna editorial para su publicación. No serán admitidas versiones provisorias ni trabajos ya publicados o que hayan obtenido algún premio local, nacional o internacional.

Los ensayos deberán tener una extensión mínima de 10 páginas y máxima de 15 páginas, en letra arial 12 a 1.5 espacio, en tamaño A4, incluyendo un resumen de 300 palabras. En caso de incorporarse gráficos o imágenes deberán ser en alta definición. Las referencias bibliográficas deberán adecuarse a las normas APA (7ma edición)+genero. El trabajo en formato PDF no podrá contener ninguna información referida al autxr o autores. El formato del ensayo será libre respetando las convenciones de presentación de un texto académico y publicable.

Los trabajos en formato podcast deberán tener una duración de 15 minutos y grabados en Parrot o App similar.

Las producciones deberán estar firmadas con seudónimos y no se incluirá el nombre del o los autores en ninguna parte de la propuesta, incluidas las notas al pie.

Identificar el ensayo o podcast indicando el título del mismo y el seudónimo del/los postulante/s. No serán aceptadas postulaciones cuyos seudónimos se correspondan con el nombre y/o apellido legal de los/as postulantes.

Los resultados serán publicados en el sitio web de SOCIALES.

Las personas ganadoras serán contactadas por correo electrónico.

Los trabajos presentados serán puestos a disposición de las y los miembros del jurado para su evaluación. El jurado está conformado por docentes de la FCS y un especialista en comunicación de la ciencia.

Gonnet, Juan

Garcia, Diego

Sanchez, Melisa

Garcia, Paola

Navarro, Mario

Ciufollini Alejandra

Andres Echeverry

Las postulaciones serán revisadas en sus aspectos formales y administrativos a los efectos de constatar su conformidad con las normas de la convocatoria. Las propuestas que no cumplan con los requisitos establecidos no pasarán a la evaluación de contenidos que realizará el Comité.

Al evaluar y seleccionar los ensayos ganadores de esta convocatoria se tendrá en cuenta, además de la calidad de los ensayos presentados, su coherencia con los objetivos y normas aquí establecidos.

El Comité redactará y hará público el dictamen que es inapelable. Todas las situaciones no previstas en el presente documento serán resueltas por el Comité.



Universidad Nacional de Córdoba 1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA

Hoja Adicional de Firmas Informe Gráfico

Referencia: PREMIO: 40 años de DEMOCRACIA

El documento fue importado por el sistema GEDO con un total de 3 pagina/s.